

DIE ZUKUNFT MITGESTALTEN | SHAPE THE FUTURE

Wann? | When? : 23. - 25. April 2024

Wer? | Who? : Für Studierende, Doktorand*innen, Postdocs und Interessierte aus den Ingenieurwissenschaften, der Mathematik, den Naturwissenschaften und der Informatik. | For students, doctoral candidates, postdocs and anyone interested in engineering, mathematics, natural sciences and computer science.

ORGANISATION | ORGANIZATION

Dr. Nicole Vorhauer-Huget & M.A. Nele Assmann

NACHWUCHSPREIS FÜR STUDENTINNEN | YOUNG TALENT AWARD FOR FEMALE STUDENTS

Einreichung eines Wissenschaftsposters in A0-Format bis **31.03.2024** an: ladiesnight@ovgu.de | Submission of a science poster in A0 format by 31.03.2024 to: ladiesnight@ovgu.de

ANMELDUNG | REGISTRATION

Bei allen Programmpunkten bitten wir für eine bessere Planbarkeit um **Anmeldung unter: ladiesnight@ovgu.de oder scannen Sie den QR-Code** | For all program points, please register for better planning at: ladiesnight@ovgu.de or scan the QR code



SANDOZ **SALUTAS** Pharma GmbH

 OTTO VON GUERICKE UNIVERSITÄT MAGDEBURG
BÜRO FÜR GLEICHSTELLUNGSFRAGEN



PROGRAMM | PROGRAM

Dienstag | Tuesday 23.04.2024
17 Uhr | 5 pm Max-Planck-Institut (Sandtorstraße 1)
Hauptveranstaltung | Main event

Programmpunkte | Program points

- » Begrüßung | Welcome
 - Prof. Dr. Kai Sundmacher (Max-Planck-Institut) & Dr. Nicole Vorhauer-Huget (OVGU)

- » Gastvorträge zu den Themen | Guest lectures on the topics: Gleichstellung | Gender equality, Geschlechterungleichheit | Gender inequality, Vereinbarkeit von Familie und Beruf | Compatibility of family and work, Genderspezifischer Lohnunterschied | Gender Pay Gap, Frauen in Ingenieurberufen | Women in Engineering Professions

- » Referent*innen | Speakers:
 - Prof. Dr. Tina Haase & M.Sc. Gesa Götte (Fraunhofer IFF)
 - Dr. Mareike Fingerhut-Säck & M.A. Marie Bierstedt (OVGU, Gleichstellungs- und Familienbüro | Gender and Family Office)
 - Prof. Dr. Jan Delhey (OVGU, Institut für Soziologie | Institute of Sociology)
 - Dr. Julia Becker (OVGU, Institut für Werkstoff- und Fügetechnik | Institute for Materials and Joining Technology)

Weitere Angebote | Further offers:

- » Präsentation von Promotionsmöglichkeiten der beteiligten Institute & OVGU | Presentation of PhD opportunities of the participating institutes & OVGU
- » Verleihung des Ladies Night Posterpreises für Studentinnen | Award of the Ladies Night Poster Prize for female students
- » Musikalische Begleitung der Band muMPltz | Musical accompaniment from the band muMPltz
- » Snacks & Getränke | Snacks & drinks

Mittwoch | Wednesday 24.04.2024
Ab 10.30 Uhr | from 10.30
Otto-von-Guericke-Universität (Universitätsplatz 2)

Programmpunkte | Program points

- 10.30 – 12.00 Uhr, Gebäude 10, Raum 219 | 10.30 – 12 am, Building 10, Room 219**
- » Promotionsmöglichkeiten an der OVGU | PhD opportunities at OVGU
 - » Get Together & Erfahrungsaustausch mit Promotionsstudierenden | Exchange of experiences with doctoral students

Referentin | Speaker
Dr. Barbara Witter (OVGU, Graduate Academy)

- 11.00 – 12.00 Uhr, Gebäude 18 | 11 – 12 am, Building 18**
- » Bewerbungsmappencheck (Raum 135) | Application portfolio check (Room 135)
 - » Bewerbungsfotoshooting (Raum 113) | Application photo shooting (Room 113) SLOT 1

Ansprechpartnerinnen | Contact persons
Nance Kaemmerer (OVGU), Jana Dünnhaupt (OVGU)

- 12.30 – 13.30 Uhr, Gebäude 22A, Raum 111 und Foyer | 12.30 – 1.30 pm, Building 22A, Room 111 and Foyer**
- » Das Pharmaunternehmen Salutas Pharma GmbH stellt Karrieremöglichkeiten vor | The pharmaceutical company Salutas Pharma GmbH presents career opportunities

Ansprechpartnerinnen | Contact persons
Dr. Elena Horosanskaia (Salutas Pharma GmbH)

- 13.30 – 15.00 Uhr, Gebäude 18 | 1.30 pm – 3 pm, Building 18**
- » Bewerbungsmappencheck (Raum 135) | Application portfolio check (Room 135)
 - » Bewerbungsfotoshooting (Raum 113) | Application photo shooting (Room 113) SLOT 2

Donnerstag | Thursday 25.04.2024
8.00 – 13 Uhr, Gebäude 16, Hörsaal 5 | 8 am – 1 pm, Building 16, lecture hall 5
Otto-von-Guericke Universität (Universitätsplatz 2)

Programmpunkte | Program points

- » Girl's and Boy's Day Zukunftstag | Future Day

Ansprechpartnerinnen | Contact persons
Dr. Nicole Vorhauer-Huget (OVGU), Luise Blach (OVGU)



LADIES NIGHT

23. - 25. April 2024

www.fvst.ovgu.de/ladies+night



FÜR FRAUEN IN DEN INGENIEURWISSENSCHAFTEN | FOR WOMEN IN ENGINEERING SCIENCES

Networking | Gastvorträge | Berufsorientierung | Bewerbungshilfe
Networking | Guest lectures | Career Orientation | Application assistance



REFERENT*INNEN | SPEAKERS



PROF. DR. JAN DELHEY

Prof. Dr. Jan Delhey promovierte im Jahr 2000 an der Freien Universität Berlin zum Thema „Zwischen Marx und Markt. Soziale Ungleichheit und soziales Bewusstsein in postsozialistischen Transformationsländern“. Anschließend arbeitete er als wissenschaftlicher Mitarbeiter am Wissenschaftszentrum Berlin für Sozialforschung (WZB), bevor er 2006 als Professor für Soziologie an die Jacobs University Bremen berufen wurde. Seit 2015 ist er Professor für Allgemeine Soziologie/Makrosoziologie an der OVGU. Seine Forschungsschwerpunkte sind Lebensqualität und subjektives Wohlbefinden, Vertrauen und sozialer Zusammenhalt sowie Ungleichheit und soziale Gerechtigkeit. Prof. Dr. Delhey berät unter anderem die EU-Agentur Eurofound bei der Wohlfahrtsmessung mit dem European Quality of Life Survey.

Prof. Dr. Jan Delhey completed his doctorate at the Free University of Berlin in 2000 with a thesis on the post-socialist transformation process. He then worked as a research fellow at the Social Science Research Center Berlin before being appointed as a Professor of Sociology at Jacobs University Bremen in 2006. He is Professor of Sociology/Macrosociology at OVGU since 2015. His research focuses on quality of life and subjective well-being, trust and social cohesion as well as inequality and social justice. Among other things, Prof. Dr. Delhey advises the EU agency Eurofound on measuring welfare with the European Quality of Life Survey.



DR. MAREIKE FINGERHUT-SÄCK

Dr. Mareike Fingerhut-Säck studierte zunächst Betriebswirtschaftslehre, dann Geschichte und Germanistik im Bachelor an der OVGU, bevor sie ihren Master in Kulturgeschichte absolvierte.

Nebenbei arbeitete Dr. Mareike Fingerhut-Säck als wissenschaftliche Hilfskraft am Lehrstuhl für Geschichte der Neuzeit (17. - 19. Jahrhundert) mit dem Schwerpunkt der Geschlechterforschung, wo sie 2015 auch ihre Promotion abschloss. Ihre Dissertation wurde 2018 mit dem Förderpreis für Genderforschung Sachsen-Anhalt ausgezeichnet. Seit 2020 arbeitet sie an der OVGU im Bereich Gleichstellung und ist seit 2022 zentrale Gleichstellungsbeauftragte. Des Weiteren ist sie Mitglied im Arbeitskreis historischer Frauen- und Geschlechterforschung (AKHFG).

Dr. Mareike Fingerhut-Säck first studied Business Administration, then History and German Studies at OVGU before completing her Master's degree in Cultural History. Dr. Mareike Fingerhut-Säck also worked as a research assistant at the Chair of Modern History (17th - 19th century) with a focus on gender studies, where she completed her doctorate in 2015. Her dissertation was awarded the Saxony-Anhalt Gender Research Prize in 2018. She worked at OVGU in the field of gender equality since 2020 and is the central Equal Opportunities Officer since 2022. She is also a member of the Working Group for Historical Women's and Gender Studies (AKHFG).



PROF. DR. TINA HAASE

Prof. Dr. Tina Haase ist seit 2005 am Fraunhofer-Institut für Fabrikbetrieb- und automatisierung IFF in Magdeburg tätig. Im Jahr 2017 promovierte sie zum Thema „Industrie 4.0: Technologiebasierte Lern- und Assistenzsysteme für die Instandhaltung“. Am Fraunhofer Institut forscht sie bis heute zu

Fragestellungen der technologiebasierten Qualifizierung und Assistenz. Im Rahmen zahlreicher Industrie- und Forschungsprojekte untersucht sie, wie technologiebasierte Lern- und Assistenzsysteme im Anwendungskontext der Montage und Instandhaltung für den Einsatz im Seminar und unmittelbar im Arbeitsprozess zu gestalten sind. Außerdem ist Prof. Dr. Tina Haase seit 2013 Lehrbeauftragte am Lehrstuhl für Ingenieurpädagogik an der OVGU und begann im vergangenen Jahr auch als Honorarprofessorin an der Fakultät für Humanwissenschaften zu arbeiten.

Prof. Dr. Tina Haase works at the Fraunhofer-Institute for Factory Operation and Factory Automation IFF in Magdeburg since 2005. In 2017, she completed her doctorate on the topic „Industry 4.0: Technology-based learning and assistance systems for maintenance“. At the Fraunhofer Institute, she continues to research issues related to technology-based qualification and assistance. As part of numerous industry and research projects, she investigates how technology-based learning and assistance systems can be designed for use in seminars and in the work process of assembly and maintenance. Prof. Dr. Tina Haase is also a lecturer at the Chair of Engineering Education at OVGU since 2013 and began working as an honorary professor at the Faculty of Human Sciences last year.



M.SC. GESA GÖTTE

M.Sc. Gesa Götte studierte im Bachelor Psychologie an der Universität in Bielefeld und entdeckte dort ihre Leidenschaft für die Forschung und insbesondere Daten. Daraufhin begann

sie als Quereinsteigerin den Master für Statistik an der OVGU. Neben dem Studium arbeitete sie als studentische Hilfskraft am Fraunhofer IFF in Magdeburg im Bereich Presse- und Öffentlichkeitsarbeit. Seit 2022 ist M.Sc. Gesa Götte wissenschaftliche Mitarbeiterin in der Gruppe „Kognitive Prozesse und Systeme“, die den Fokus auf Data Science und Bias in Machine Learning legt. Seit Mai 2022 ist sie die Beauftragte für Chancengleichheit und setzt sich unter anderem für die Vereinbarkeit von Beruf und Privatleben, als auch den Schutz vor sexueller Belästigung am Arbeitsplatz ein.

M.Sc. Gesa Götte studied psychology at Bielefeld University, where she discovered her passion for research and data in particular. She then began a her Master studies in Statistics at OVGU as a career changer. Alongside her studies, she worked as a student assistant at the Fraunhofer IFF in Magdeburg in the field of press and public relations. Since 2022, M.Sc. Gesa Götte is a research assistant in the "Cognitive Processes and Systems" group, which focuses on data science and bias in machine learning. She is the Equal Opportunities Officer since May 2022 and is committed, among other things, to work-life balance and protection against sexual harassment in the workplace.



DR. JULIA BECKER

Dr. Julia Becker absolvierte das Bachelor- und Masterstudium Maschinenbau an der OVGU. Neben dem Studium arbeitete sie am Institut für Werkstoff und Fügetechnik als studentische

Hilfskraft und später in der Forschung und Entwicklung bei Volkswagen in Wolfsburg. Nach Abschluss ihrer Promotion im Jahr 2019, nahm Dr. Julia Becker als Postdoc ihre Arbeit am Institut wieder auf und übernimmt seitdem die Lehre, aber auch die Forschung im Bereich Hochtemperaturwerkstoffe sowie biomedizinische Werkstoffe. Nebenberuflich arbeitet sie am Material Science Campus in Magdeburg und bildet sich außerdem im Bereich Coaching weiter, um Studierende oder Promotionsstudierende zukünftig wirksam beraten zu können. Außerdem ist sie Mama von drei Kindern.

Dr. Julia Becker completed her bachelor's and master's degrees in Mechanical Engineering at OVGU. Alongside her studies, she worked at the Institute of Materials and Joining Technology as a student assistant and later in research and development at Volkswagen in Wolfsburg. After completing her doctorate in 2019, Dr. Julia Becker resumed her work at the institute as a postdoc and has taken over teaching, but also research in the field of high-temperature materials and biomedical materials. She works part-time at the Material Science Campus in Magdeburg and is also training the coaching so that she can advise students and doctoral students in the future. She is mother of three children.



M.A. MARIE BIERSTEDT

M.A. Marie Bierstedt hat 2013 ihren Master in Sozialwissenschaften an der OVGU absolviert und ist seit 2023 die Familienbeauftragte an der OVGU. Sie betreut das Familienbüro, welches sich an das Büro für Gleichstellung und Familie angliedert. Zu ihren Aufgaben zählt die

Beratung im Kontext Schwangerschaft, Vereinbarkeit von Studium bzw. Arbeit mit Familie, Erziehung, Kinderbetreuung. Außerdem steht sie bei Fragen zur Betreuung von pflegebedürftigen Angehörigen zur Verfügung. Dabei liegt ihr Fokus nicht nur auf individueller Beratung, sondern auch auf der Weitervermittlung von Studierenden und Mitarbeitenden mit familiärer Verantwortung an weiterverfolgende Stellen. Die Unterstützung einer familiengerechten Gestaltung der Arbeits- und Studienbedingungen und die nachhaltige Förderung eines familienfreundlichen Klimas auf dem Campus stehen dabei im Vordergrund.

M.A. Marie Bierstedt completed her Master's degree in Social Sciences at OVGU in 2013 and is the Family Officer at OVGU since 2023. The Family Office is part of the Office for Gender Equality and Family. Her tasks include providing advice in the context of pregnancy, reconciling studies or work with family, education, childcare. She is also available to answer questions about caring for relatives in need of care. Her focus is not only on individual advice, but also on the referral of students and employees with family responsibilities to other positions. The priority is to support family-friendly working and study conditions and to sustainably promote a family-friendly climate on campus.